

SEMANARIO



CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no peleara como bueno.
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

EL CARNAVAL SANTIFICADO

Parece increíble que despues de diez y nueve siglos de Cristianismo perseveren en las naciones católicas las vergonzosas y gentílicas costumbres del carnaval! Si no todo lo que en aquellos dias se hace es pecado, no cabe duda de que en ellos se ofende muchísimo al amantísimo Jesús, renovando en él, no pocos de sus redimidos, los malos tratamientos que le hizo el pueblo deicida, y áun hiriendo con especiales injurias su amantísimo Corazon.

Hijos ingratos, desnaturalizados, que se valen del mayor conocimiento que tienen de su bondadosísimo Padre, para injuriarle más, y herirle en lo más vivo! Que le persigan sus encarnizados enemigos; que le ultrajen los que no le conocen; que le abandonen los que no han experimentado de cerca sus bondades, su amor y beneficios, y no saben los males de que nos ha librado, y los bienes que nos tiene ganados y prometidos.... pero vosotros, que sois sus hijos, y le habeis escogido y jurado por vuestro Padre y Señor en el bautismo, y os habeis alimentado con su propio Cuerpo; vosotros los rescatados

con su Sangre, purificados y enriquecidos con sus Sacramentos.... ah! ¡cesad en vuestra demencia y furor satánico; basta de ultrajes, basta de escarnios al amantísimo Corazon de Jesús!

Gravísima es la obligacion que tenemos de conocer y amar á Jesucristo, y de confesarle públicamente á la faz del mundo. Es nuestro Señor y nosotros sus siervos; es nuestro Padre y nosotros sus hijos; es nuestro bienhechor y nosotros sus favorecidos. Somos suyos por herencia y por rescate, nos hemos ofrecido á El al ser regenerados en las aguas del bautismo, le hemos jurado mil veces fidelidad al acudir á su tribunal por perdon y misericordia. Tener vergüenza de aparecer como cristianos, es renunciar á ser hijos suyos, renunciar á su amor y á su recompensa eterna: huir de Él es acogerse á su mortal enemigo, y escoger su indignacion para siempre.

Pues el pecador huye de Dios como si pudiera esconderse á sus divinos ojos, huye de sus semejantes, y áun quisiera huir de sí mismo, para no sentir los remordimientos de su propia conciencia. No procura no ser malo sino no parecerlo; no evita la maldad sino el que ésta sea conocida; no practica el bien,

contentándose con que le tengan por virtuoso. Este huir de Dios, este querer cometer el mal á rienda suelta, si pudiera ser sin remordimiento, ocultándolo á las miradas de Dios y á las censuras de los demás, nunca se manifiesta más que en los días de carnestolendas. Se buscan diversiones bulliciosas, espectáculos que causen una especie de locura y frenesí, de modo que, excitada la imaginación, halagados y como embriagados los sentidos, salga el hombre en cierto modo fuera de sí, y goce de los deleites prohibidos sin remordimiento. Y para desaparecer de la vista de los demás, y que no le echen en cara su cobardía é impiedad, con refinada malicia cubre el rostro que Dios le ha dado, finge no ser el mismo que es, contrahaciendo la voz y mudando el traje. ¿Para qué te ocultas, hombre ingrato y desnaturalizado? ¿Para que no te vea el que todo lo vé? ¿Para que no te vean y sepan quién eres los que te conocen? Día vendrá en que todos lo sepan; ante todos los nacidos aparecerá quién eres, y el eterno Juez te lanzará de su presencia, y el amantísimo Jesús te cerrará la puerta de su Corazon.

¡Buen modo vas á tener de santificar la Cuaresma, en que se conmemora el riguroso ayuno de cuarenta días que para nuestra expiación y enseñanza pasó el divino Redentor! ¡Buen modo de prepararte para recibir la ceniza que te va á poner la Iglesia en la frente, recordándote que eres polvo y en polvo te has de convertir; que cuanto el mundo adora y estima es vanidad y locura!

Si el Corazon de Jesús tiene hijos ingratos que le injurian y escarnecen,

tampoco le faltan hijos fieles, sumisos, amantes, que le tornan amor por amor, y procuran desagraviarle de las ofensas que se le hacen. Un día de carnaval, escribe la B. Margarita, «después de la comunión se me presentó mi divino Esposo en el paso dolorosísimo del *Ecce-Homo*, cargado con la cruz, y todo cubierto de contusiones y heridas, corriendo su preciosísima sangre de todas ellas; y me dijo con voz triste y dolorosa: ¿No habrá alguno que se apiade de mí, y quiera compadecerse y tomar parte en mi dolor, viendo el lamentable estado en que me ponen los pecadores, sobre todo en este día? Exhalando profundos suspiros y bañada en lágrimas, me arrojé á los piés de Jesucristo, y me ofrecí completamente á Él. En seguida me hallé cargada con una pesada cruz, toda erizada de clavos puntiagudos. Desfalleciendo bajo su peso, comencé á entender mejor que antes la malicia del pecado, el cual de tal modo detestaba yo con todo mi corazón, que prefiriera precipitarme mil veces en el infierno á cometer el más mínimo. El Señor me hizo ver que no era bastante en aquellos días el que yo llevase aquella cruz, sino que debía unirme íntimamente con Él, y hacerle fielmente compañía para participar de sus dolores, desprecios, oprobios y ultrajes. Yo entonces me ofrecí á todo cuanto El quisiera hacer de mí y en mí, sin reserva alguna. El Señor aceptó el sacrificio, y me envió una violenta y aguda enfermedad, que me hizo experimentar los dolores en la erizada cruz.»

A ejemplo de la favorecida sierva de Dios, los devotos del Sagrado Corazon de Jesus procuran santificar estos días:

afigiendo sus almas con la detenida consideracion de las injurias que se hacen á su amor Jesus, y pidiéndole perdón para los infelices pecadores. Mientras la impiedad cobarde y desnaturalizada fomenta los desórdenes del carnaval, y los malos cristianos frecuentan las reuniones de los enemigos de Dios, renovando las costumbres paganas, ellos en cambio se agrupan en torno de Jesus, y le hacen compañía en las iglesias, tributándole especiales obsequios, y desagraviándole con fervorosos actos de amor y reparacion.

Divídese estos dias el mundo en dos campos: al uno van los impíos, los enemigos de Dios, y á ellos se juntan los cristianos tibios y no pocos incautos y mal aconsejados; el otro campo es de los hijos predilectos del Corazon sacratísimo, de los cristianos fervorosos. Aquéllos van á ofender á Dios ó se exponen á grave riesgo de ofenderle; éstos acuden á manifestarle su amor, haciendo piadoso alarde de su cariñoso agradecimiento, y protestando contra la deslealtad y cobardía de los que huyen del Redentor de nuestras almas.

Muchas son las iglesias en que para desagraviar al Sagrado Corazon en estos dias de furor inexplicable, se hacen funciones extraordinarias, esmerándose los buenos hijos en los obsequios que su industrioso amor les sugiere para aplacar la divina justicia, y atraer al mundo prevaricador los dones y gracias de la infinita bondad y clemencia.

Acuden presurosos á la fuente de vida, robusteciendo su alma con la sagrada comunión, acercándose á recibir en su amante pecho al Dios de amor hecho hombre para divinizar al hombre.

Acuden con puntualidad y asisten con religiosa compostura y devoto afecto al santo sacrificio, en que se ofrece á Dios ofendido la Víctima inmaculada de infinito valor, para aplacar la justicia irritada contra la impiedad que, en son de triunfo, se pasea por el mundo erguida la cabeza.

El Dios de la majestad, aunque velado bajo las especies sacramentales para que no nos deslumbren sus divinos resplandores y nos retraiga su grandeza, está expuesto en su trono de amor, y los fieles hijos le van á visitar frecuentemente entre dia, con piadoso afán y fervoroso afecto, y recogidos, modestos, permanecen al pié de los altares, desagraviando al amor ofendido y ultrajado, ofreciendo obsequios al bondadosísimo Corazon de Jesus, y pidiéndole los dones que Él mismo desea que le pidan.

Donde las circunstancias lo permiten, es llevado en procesion S. D. M., haciendo pausa en cinco altares bien adornados, y en ellos se hacen *las cinco visitas á Jesus Sacramentado, en testimonio de amor y desagravio á su Sagrado Corazon*; y si esto no puede ser con tanta solemnidad, se las hacen en particular los fieles, repartiéndolas entre todo el dia. Termina éste con un fervoroso acto de consagracion y de desagravios, y se despiden del templo los amantes hijos despues de haber recibido la bendicion de su amantísimo Padre.

(Mensag. del S. C.)



SECCION PIADOSA.

SAN LEANDRO,

ARZOBISPO DE SEVILLA Y CONFESOR

San Leandro, arzobispo de Sevilla, Apóstol de los Godos, y uno de los mayores Santos de la Iglesia, nació en Cartagena en una de las épocas más agitadas de nuestra pátria, allá por los años de 534. Tuvo por hermanos á los insignes Isidoro y Fulgencio, tambien prelados españoles; y á Florentina, abadesa, madre y maestra de muchas monjas, vírgenes dedicadas al Señor. Todos los hermanos fueron Santos, y por tales los celebra la Iglesia católica; y San Leandro, que era el mayor de todos, santísimo. Fué varon tenido en su tiempo por de grande elocuencia, y de razones tan buenas y eficaces, que persuadia fácilmente lo que queria.

Para dar libelo de repudio al mundo y á sus gustos y vanidades, tomó el hábito de San Benito en un monasterio de Sevilla, siendo la admiracion de todos los religiosos por su santa vida y doctrina; asi es, que habiendo muerto el arzobispo de aquella ciudad, fué puesto San Leandro en aquella dignidad por comun consentimiento de eclesiásticos y seglares.

Prevalecia en aquella sazon en España la herejia arriana, protegida por Leovigildo, rey godo y hereje enemigo de los católicos. Y como éstos eran maltratados y afligidos, y aún algunos descarriados é inficionados de la herejía, el santo Prelado se desvelaba y ponía más cuidado en resistir á los herejes, y con un grande espíritu, letras y buena industria, favorecido del Señor, logró

sacar de las tinieblas y errores á muchos arrianos, haciéndolos hijos de la Iglesia católica. Érale al rey en extremo enojoso este celo y cristiana libertad con que el santo Arzobispo perseguia la herejía reinante, por lo cual fué repetidas veces desterrado de su Diócesis; aunque no por eso dejó las armas, ni de pelear contra los arrianos, como soldado valeroso del Señor, escribiendo dos libros contra sus errores, y haciéndolos publicar por España.

Tuvo por discípulo al príncipe Hermenegildo, el mártir de Sevilla, hijo de Leovigildo, que por la integridad de la fé católica mereció recibir de manos de su mismo cruel padre el martirio, por no haber querido el dia de Pascua comulgar de mano de un obispo arriano, que su padre le habia enviado á la cárcel. Mas no se olvidó Nuestro Señor en este tiempo de su Iglesia de España, tan hondamente dividida entre católicos y herejes; antes por los merecimientos y por la sangre de su glorioso Mártir san Hermenegildo, mandó cesar á los vientos y sosegar la mar, y serenarse el cielo, y convertirse en bonanza y tranquilidad aquella horrible y espantosa tormenta. Reconoció el rey Leovigildo su pecado, y la maldad con que habia quitado la vida á su hijo primogénito: y autores hay que afirman que en su muerte, acaecida en Toledo en 586, abjuró de la impiedad arriana y volvió su ánimo á la verdad católica, aunque no la abrazó con obras, segun dice San Gregorio. Sin embargo, encargó mucho á su hijo y sucesor Recaredo, que tuviese en lugar de padres á Leandro y Fulgencio; como lo ejecutó, abrazando con tanta sinceridad y afecto

la fé, que no sólo se hizo él católico, sino que procuró que lo fuese todo su reino. San Leandro, á cuyas oraciones, escritos y poderosa influencia se debió cambio tan maravilloso, fué quien la notició á los Padres del Concilio IV de Toledo, donde ratificó Recaredo su abjuracion, siguiéndole en ella los miembros de la nobleza.

Desde entonces, desde últimos del siglo VI, data la unidad católica española, bajo cuya sombra se han verificado las más gloriosas epopeyas de España, pues todos sus recuerdos y grandezas andan con ella estrechamente enlazados; unidad que algunos mal aconsejados han borrado de nuestra legislación.

Después de haber dado fin S. Leandro á negocio de tanta entidad, como fué la conversion de los godos á nuestra santa fé, regresó á Sevilla, para atender al gobierno de aquella iglesia y aparejarse para morir. Y estando en ella, siendo ya de ochenta años, le vino una enfermedad, de la cual murió á 13 de Marzo de 603, yendo á recibir de Nuestro Señor el premio de sus grandes y fructuosos trabajos.

CRÓNICA GENERAL.

En la sesion celebrada el 29 de Enero por las Cámaras prusianas, el jefe del centro católico doctor Windthorst dió las gracias en nombre de su partido al Gobierno alemán por haber reinstalado en sus sillas á los Obispos de Limburg y de Munster. Pero al mismo tiempo expresó el ilustre orador católico, el pesar que sentia él y su partido de que aún no hubiesen sido reinstala-

dos, cual seria justo, los Prelados de Colonia y Posen, á quienes el Gobierno germánico, á pesar de sus declaraciones pacíficas, persiste en mantener en el destierro, dejando sin direccion tan importantes diócesis.

Hay más, añadió el doctor Windthorst, ni siquiera se han abierto de nuevo los seminarios que el *Kulturkampf* suprimió. Las negociaciones que Mr. de Schloezer ha entablado en Roma sobre este particular, continuó el orador católico, no han producido tampoco resultado alguno. Por lo tanto, pido al ministro de cultos, dijo al terminar su discurso, que nos explique cuáles son las intenciones del Gobierno.

Mr. de Goszler en vez de contestar se quedó mudo. y al ver que un diputado tomaba la palabra para una interpe-lacion referente á otro asunto, salió del salon de sesiones, pero el diputado católico Reichensperger tomó de nuevo el punto del doctor Windthorst y lo volvió á desarrollar ante la cámara, pidiendo categóricamente que hiciera el Gobierno alguna declaracion.

Los conservadores le apoyaron, diciendo que en bien de todos debian revisarse las leyes de Mayo.

Intervinieron otros oradores, y después de una animada discusion se procedió á votar en general los presupuestos de cultos, resultando aprobados.

==

Conocida es ya la espantosa muerte del Abad de Cesare, asesinado por su criado Vajo. La causa que se ha formado ha probado que el robo solamente fué el móvil del asesino. Aún no resul-

ta que éste haya tenido cómplices. Se ha abierto el testamento del Abad hecho en 1882, y entre los legados se ha visto que dejaba una pensión vitalicia de 30 francos mensuales al servidor que él creía fiel y que se le mostraba tan ingrato.

Los delitos de este género se reproducen hoy en Italia con una frecuencia espantosa, y no se puede dudar de que son producidos por la creciente inmoralidad que producen las malas escuelas, los malos libros, los pésimos periódicos y la abolición de hecho, ya que no de derecho, de la pena de muerte.

El día 25 de Enero tuvo lugar en la iglesia de la Caridad de Cartagena el solemnísimo acto de abjurar sus errores y recibir las aguas del Bautismo, por mano del celoso Cura-párroco, un joven italiano de 26 años que se hallaba afiliado á la secta luterana. Fué apadrinado por el opulento banquero, don José Jesús Pedreño.

Durante la discusión en el Landtag prusiano del presupuesto de cultos, los Sres. Moszler y Windthorst llamaron la atención del Gobierno sobre el hecho de que en la Universidad de Munster que, según sus estatutos debe ser católica, explique filosofía el Sr. Spicker, que es incrédulo.

El Sr. Gozler, ministro de cultos del reino de Prusia, declaró que el señor Spicker será sustituido inmediatamente por un profesor católico.

Ya saben nuestros lectores la sentencia de los tribunales italianos, convir-

tiendo en renta italiana los bienes de la Congregación de la Propagación de la Fé, y prohibiéndole adquirir nuevos bienes. La Santa Sede ha dirigido por medio de los Nuncios apostólicos de las diferentes naciones una nota diplomática á los Gobiernos, protestando contra tan grande atropello.

Esta sentencia ha levantado unánimes protestas, no sólo entre los católicos de Europa, sino también entre muchos que no son católicos.

Hemos anunciado ya la muerte del Rdo. Cardenal Luis Bilio, gran penitenciario y secretario de la Congregación Romana y universal de la Inquisición.

Nació este Emmo. Cardenal en Alejandría del Piamonte, en Marzo de 1826. Pertenecía á la Congregación de clérigos regulares de San Pablo. En 1866 fué nombrado Cardenal por el Papa Pio IX, de santa memoria.

La muerte de este celosísimo Cardenal ha llenado de sentimiento no sólo á las numerosas corporaciones y congregaciones de que formaba parte, sino también á la Iglesia universal.

En la elección que nos dió por Pontífice á Leon XIII obtuvo muchos votos el Cardenal Bilio; pero éste se levantó al punto y fué á postrarse ante el Cardenal Joaquin Pecci, que había obtenido mayor número de votos. De esta suerte quedó hecha con una rapidez inaudita, reclamada por las circunstancias, la elección de Leon XIII.

El Cardenal Bilio ocupaba un lugar eminente en el Sacro Colegio, y en los consejos íntimos de Su Santidad.

Las pérdidas se suceden con frecuencia en el Sacro Colegio. Aún se celebraban en Roma los funerales por el alma del Cardenal Lucca, cuando después de una corta enfermedad ha sido privada la Iglesia militante del eficaz esfuerzo del Cardenal Bilio.

Su muerte ha sido santa como había sido su vida.

La Iglesia entera rogará por el eterno descanso de este eminente purpurado.

El Colegio urbano de la Propaganda que existe en Roma, contiene 120 estudiantes, entre los cuales cuéntanse dos negros del Africa central, un negro americano, un chino de Shangai, un cingalés, veintidos irlandeses, once alemanes, seis albaneses, un húngaro, un sueco, un danés, diez griegos, dos persas y cuatro franceses. Los demás vienen de los Estados-Unidos, de la Australia, de Inglaterra, del Asia Menor y de la Mesopotamia.

La Congregacion de la Propagacion de la Fé, es una corporacion creada hace muchos siglos por los Papas, enriquecida por ellos, y por las donaciones de los cristianos de todo el mundo.

Su objeto es propagar la fé entre los infieles y en las comarcas idólatras. Sostiene por sí sola numerosos Vicariatos apostólicos, seminarios é imprentas. De sus prensas salen los libros litúrgicos y de piedad impresos en lenguas orientales.

Esta Congregacion ha contribuido en gran manera á extender por todo el mundo el reinado de Jesucristo. El

Pontífice reinante había dado un nuevo impulso á las misiones, á los seminarios de Oriente y á la impresion de libros piadosos en griego, siríaco, copto y armenio. De esta manera sirve á la fé la Congregacion de la Propaganda. Por eso las logias masónicas, que han resuelto atacar la fé por todos los medios imaginables, han decretado el empobrecimiento de esta Congregacion.

Su Santidad se ha dignado aprobar el nombramiento del R. P. Emilio Regnault, de la Compañía de Jesus, para director general de la Obra del Apostolado de la Oracion, cuyo centro está establecido en Tolosa de Francia. Pertenece al director la administracion de esta Obra en todo el universo. El Padre Regnault sucede al P. Ramiere, que falleció en Tolosa el 3 de Enero, después de haber dirigido veinticinco años esta Obra, que cuenta hoy dia con 13 millones de asociados.

Un sacerdote de Génova ha dirigido una súplica á los Prelados del Orbe católico, para que pidan al Sumo Pontífice que consagre el mes de Octubre á la Reina del Santísimo Rosario; que eleve dicha fiesta á doble de primera clase, y que extienda á toda la Iglesia el rezo propio que tienen los Padres Dominicos.

Los católicos de Baviera están recibiendo gran consuelo al ver las numerosas conversiones que en dicho reino se están verificando. Recientemente han vuelto al seno de la Iglesia católica el baron de Haynan, teniente de arti-

llería, y las condesas Alejandrina von Buttler Heimbausen y Mina Durkheim Montmartin.

—
Mons. Reggio, en el espacio de tres meses, ha tenido la satisfacción de recibir en el seno de la Iglesia de Dios a tres almas que han abjurado la herejía. La que primera abjuró, en San Remo, es la señorita doña Isabel Beetschen, de Berna, que perteneció á la secta calvinista.

La segunda es doña Ida Thompson, inglesa, perteneciente á la familia Dawson, muy jóven y de gran fortuna.

El tercero es el inglés Geraldo Tlay, ex-ministro de la secta de los anglicanos, el cual, en la flor de su vida, no teniendo en cuenta su renta considerable, abrazó la fé católica. Dicho prelado tuvo á bien administrar por sí mismo á los neófitos el santo Bautismo, la Confirmación y la Eucaristía, añadiendo elocuentes palabras.

—
Los grandes progresos del Catolicismo en los Estados-Unidos motivan la reunion de un Concilio en Baltimore, anunciado para el mes de Noviembre del año corriente. Lo presidirá el Arzobispo de dicha ciudad Monseñor Gibbons. Los preliminares quedaron tratados no hace mucho, en las conferencias que tuvieron en Roma los Prelados norte-americanos con el Sumo Pontífice, el cual les comunicó las instrucciones convenientes.

Cuatro serán las cuestiones que tratará el Concilio, segun ha podido colegirse de esas instrucciones; la primera es referente á la enseñanza sacerdotal

superior, que comprenderá un curso de dos años de filosofía y de tres de teología; un estudio más extenso en las ciencias físicas, segun lo reclaman las exigencias de la época, y una exégesis bíblica más amplia, por medio del estudio de la historia eclesiástica y el Derecho canónico.

La segunda cuestion es el nombramiento de consultores episcopales, equivalentes á los capitulares romanos y con derechos semejantes á la limitación del número de Rectores en cada diócesis.

La tercera se encamina á perfeccionar el sistema de nombrar los candidatos para el Episcopado.

La cuarta y última, tiene por objeto el mejoramiento del sistema que ha de observarse en las visitas pastorales á las diócesis, y las reglas que han de seguirse para la creación del clero diocesano.

Tambien se propondrá la creación de tribunales eclesiásticos encargados de juzgar y dirimir cuestiones de disciplina.

Las resoluciones que vote el Concilio, pasarán á Roma, y una vez confirmadas por la Santa Sede, constituirán la ley canónica de los Estados-Unidos.

—
Los católicos de Valencia, y en particular los de la villa de Beniganim, de donde era natural la venerable Sor María Josefa de Santa Inés, están muy contentos porque el expediente de su beatificación y canonización ha recibido gran impulso, y pronto la podrán venerar en los altares.

Están próximos á terminarse en Leon los trabajos que vienen practicando para su instalacion los PP. Capuchinos de dicha ciudad, y bien pronto se hallará el convento en disposicion de servir para los altos fines á que se le ha destinado.

Terminada la Santa Mision en Jorba por los Rdos. PP. del Sagrado Corazon de María habiendo obtenido ópimos frutos en sus tareas apostólicas, el viernes se dió principio á la de Tous, asistiendo gran número de oyentes en las diferentes pláticas que los Rdos. PP., siempre incansables, dirigen al pueblo sembrando la buena semilla. Bendiga el cielo sus trabajos evangélicos.

CRÓNICA LOCAL.

POR LA BOCA MUERE EL PEZ

Hace algunos dias que *El Liberal*, arrastrado (*mucho ojo con esa coma señores cajistas*) por aquel nobilísimo ardor y santo regocijo de que suele hallarse poseido el traidor aleve, cuando á mansalva y con toda impunidad puede descargar un trancazo sobre las costillas de un enemigo aborrecido, perpetró la hazaña, digna de cualquier *bachibouzou*, de dar á los cuatro vientos de la publicidad la terrible noticia de que las Religiosas encargadas del colegio de niñas situado en la calle de santa Escolástica, habian impuesto un inhumano castigo á una de las discípulas, con motivo de faltas levísimas por ésta cometidas.

Al dia siguiente *El Bien Público*, que por lo visto cree que sin peligro de resfriarse puede sacar ya la punta de la

nariz á la intemperie (cuyos rigores se presentan este año un tantico moderados), para defender á las personas y cosas religiosas, rebatió y dió por falsa la noticia, sin tomarse quizás el trabajo de averiguar si lo era ó no, sino deduciendo su falsedad *á priori*, en atencion á que las Religiosas Carmelitas á quienes *El Liberal*, por error ó ignorancia visible, suponía encargadas del colegio de la calle de Santa Escolástica, no regentan ni han regentado nunca tal establecimiento de enseñanza.

De defensa tan contundente, no podia resultar sino lo que ha resultado, conviene á saber: que *El Liberal* se ha ratificado en sus trece, reproduciendo la noticia con más sal y pimienta, y haciendo extensiva á toda clase de Religiosas las pruebas de amor que de larga fecha tiene dadas á las Hermanas Carmelitas.

Y está claro: despues de esta ratificacion, *El Bien Público*, como no podia ménos de suceder, ha hecho *mutis*; dándose por más que satisfecho del resultado de su primera campaña en favor de la Iglesia ¡Valiente campaña, vive Dios!

Todo esto nada tiene de extraordinario, ántes bien todo nos parece muy lógico y natural, porque sabido es que cuando dos periódicos liberales riñen entre sí aunque sea en defensa de las cosas de Dios, siempre sale Dios nuevamente crucificado.

Nada de particular tendrá tampoco que nosotros, dispuestos siempre á defender, por deber y por amor, á Sacerdotes y Religiosas injustamente difamados, dando por ellos toda la cara reine el viento que reine, con lo cual queda

dicho, por más que huelgue, que no tenemos en ella ni un pelo liberal; nada de particular tendrá, repetimos, que salgamos hoy á la defensa de las Hijas beneméritas de San Vicente (que son realmente las Religiosas que dirigen el citado colegio), cuya humildad y santa modestia nos obligan á reprimir la abundancia de corazon con que esculpíramos aquí con letras de oro, uno á uno todos los innumerables beneficios que, por medio de la enseñanza y en el ejercicio de la caridad cristiana, han prodigado á manos llenas sobre el pais que nos vió nacer; no ménos que las bendiciones que sobre él han arrancado del cielo, trocando con el valor de sus oraciones la justa ira de Dios, en sufrida, paciente y amorosísima misericordia....

Pero vamos á la cuestion, y rebatamos una por una, dentro de la verdad y la justicia, todas las falsedades de que se ha hecho eco y ha propalado *El Liberal*.

Asegura este periódico que la madre de la niña castigada recibió un recado, de parte de las Religiosas, diciéndola «que no pasase cuidado por su hija, pues no iria á comer á su casa.» Es falso de toda falsedad que las Religiosas mandaran tal recado, ni otro alguno á la señora á quien alude *El Liberal*, segun nos ha asegurado la Religiosa encargada aquel dia del establecimiento; así como es cierto, segun nos ha dicho aquella, que una niña de cuatro ó cinco años, condiscípula de su hija le habia llevado el siguiente recado: «de parte de las Religiosas que no esperase á su hija porque la habian echado al escusado (sic)». Ahora bien, para indagar

la verdad en esta cuestion tenemos, por un lado, la plena credibilidad que merece á toda persona sensata la palabra de una Hija de San Vicente, y del otro, el simple dicho de una niña de cuatro años. Para nosotros, lo mismo que para toda persona razonable, la eleccion no es dudosa: optamos por el aserto de la Religiosa; pero es probable que *El Liberal* dé más crédito al de la niña, y en este caso, si entero crédito le merece tan juvenil testimonio, por entero debe merecérselo tambien la retractacion de la pequeña educanda, que á nuestra presencia ha declarado con lágrimas en los ojos, «que la Hermana no le dió recado alguno para la expresada señora».

Es igualmente del todo inexacto que las Religiosas encerraran á dicha niña en el cuarto escusado para castigarla, como ha asegurado *El Liberal*, por la sencillísima razon de que la puerta de aquel lugar no tiene ni ha tenido nunca cerradura, ni cerrojo, ni otra cosa que permita cerrarla por fuera. Y si este nuestro testimonio no parece fehaciente á *El Liberal*, nombre éste á la persona ó personas que descerrajaron ó derribaron la puerta para dar libertad á la pequeña prisionera. ¿A que no lo hace *El Liberal*, á pesar de toda su inquina contra las Hermanas?, ¿A que nó? Tiempo le hubiera faltado para describir con todos sus detalles el acto del derribo de la puerta, si realmente hubiera tenido lugar.

¡Pobre *Liberal!* ya lo ves, hombre, como te vas acreditando. Y lo peor es que lo vas á conseguir.

Por una razon.

Porque no puedes desacreditarte. Adivina el motivo.

La niña fué castigada por haberse dejado la labor en casa; y para que no estorbase ni distrajese á las demás, ya que no tenia trabajo, se la llevó al huerto del establecimiento. Y en esto consiste toda la terribilidad é inhumanidad del castigo impuesto.

Dice *El Liberal* que por descuido de la Religiosa quedó sola la niña, cuando cerraron el establecimiento. A esto únicamente debemos contestar que en efecto por descuido de la Religiosa quedó sola en él; pero no por descuido con letra cursiva, para que se crea que fué con dañina intencion y refinada malicia, sino por descuido del todo involuntario y casual, que es sinónimo de olvido. Como prueba de nuestro aserto, ofreceremos la respetabilidad y entero crédito que merece á todo cristiano la palabra de una Religiosa, que, como tal, sabe que con la mentira no sólo daña á su alma, si que tambien deshonra y mancha el santo hábito que viste. Mas como prueba muy validera, aunque indirecta, haremos constar que la madre de la niña que nos ocupa, al *acriminar* á las Hermanas, como dice *El Liberal*, por el feroz tratamiento empleado con su hija, quedó tan persuadida de la malévo la intencion con que aquellas incurrieron en el consabido descuido, y fué tanto y tan enconado el rencor que por ello les guardó, que al dia siguiente cogiendo ella misma de la mano á su hijita se fué derecho ¿á dónde creerán ustedes?..... á la calle de santa Escolástica, y entró. ¿pero dónde dirán Vds. que entró? pues entró en el mismísimo colegio regentado por las Hijas de San Vicente de Paul (*glo oyes Liber. 1?*), y

en él dejó á su hijita, sin duda..... para que la encerraran de nuevo en el lugar que no nombramos por ser escusado. De modo que aquella niña que *asistia* á dicho colegio, *asistia*, *asiste* y *asistirá* á él, si *El Liberal* no ordena otra cosa.

Ni la madre de los Macabeos te hubiera dejado más lucido ni en mejor lugar, desgraciado *Liberal*! ¡Cómo ha de ser! consuélate con que otras veces has quedado y quedarás peor, *Deo volente*.

¿Pero va á quedar sin correctivo tu hazaña, zampa clérigos?

Hombre, no puede ser. Pero no queremos nosotros erigirnos en jueces; sólo tú en buen hora, ya que pocos días há pronunciastes tú mismo la sentencia, cuando dirigiéndote á otro periódico, que se atrevió á murmurar de tu patrono non sancto, le decias: «..... entonces, aunque se irrite, habremos de llamarle villano, porque sólo los villanos son capaces de levantar calumnias á sabiendas». (*Liberal* del 26 del corriente).

¿Comprendes ahora toda la verdad que encierra el refran que hemos escogido por epígrafe, «por la boca muere el pez»?

==

En cumplimiento de lo mandado por S. S. el Papa Leon XIII, desde el domingo último se vienen recitando en las iglesias de esta ciudad, y en la forma prescrita, las preces señaladas en el Decreto que publicamos en el número anterior. En favor de los que las rezaren, concede S. S. 300 dias de indulgencia.

==

A la solemne benediction, que tuvo lugar el domingo último, de la nueva

seccion del Cementerio de Villa-Cárlos, á pesar de lo desapacible del tiempo, asistieron, además de las autoridades, varios vecinos de dicho pueblo y no pocos de esta ciudad.

• El martes último dióse fin en la iglesia de Sta. Eulalia al solemne octavario que se venia dedicando á la gloriosa Titular de dicha iglesia; además de los acostumbrados cultos, hubo sermón que predicó el Rdo. Sr. D. Jaime Tutzó, y solemne *Te-Deum*.

A bordo del vapor «Menorca» llegaron el jueves á esta ciudad los Reverendos PP. Soler y Gassó de la Compañía de Jesús.

La predicacion de la santa Cuaresma de que está encargado uno de los Padres, en la Catedral de Ciudadela, nos ha traído á esos buenos religiosos, de varios de cuyos hermanos eu el ministerio, conservamos tan grata como imperecedera memoria.

Al mismo tiempo que les damos la más cordial bienvenida, deseámosles, para mayor gloria de Dios, abundantes frutos de vida eterna en su apostólico ministerio.

Tambien ha llegado á bordo de dicho vapor nuestro paisano y respetable amigo el Ldo. Sr. Cardona, quien tiene á su cargo, los sermones de Cuaresma en la parroquia de Sta. María.

Que sea bien venido, y quiera Dios que recoja ópimos frutos en el ejercicio de su santo ministerio.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Mañana, lunes y martes, últimos dias de Carnaval, en las iglesias de esta Ciudad se practican piadosos ejercicios en desagravio de los insultos escandalosos de que es víctima nuestro bondadosísimo Jesús. En Sta. María, estará expuesto S. D. M. durante la Misa solemne que empieza á las 9 y media y por la tarde en las solemnes Vísperas y Smo. Rosario. En el Cármen, estará el Señor de manifiesto en los Oficios de mañana y tarde. En San Francisco de Asis igualmente, teniendo lugar la procesion con el Smo. Sacramento, bendicion y reserva. Por la tarde despues de Vísperas, sermón de San Antonio de Padua por D. José Pons.

En las Concepcionistas, como acostumbran dichas Religiosas todos los años por la tarde, espuesto el Señor, se obsequiará al Sagrado Corazon de Jesus con Rosario, Meditacion, Sermon y despues los propios cultos y Motetes al S. Corazon atribulado por la ingratitude de los malos cristianos. Serán oradores respectivamente el primer, segundo y tercer dia, D. Antonio Pons, D. Jaime Tutzó y D. Narciso Panedas Pbro.

Miércoles dará principio á la predicacion Cuaresmal, en Sta. María y en el ofertorio de la Misa mayor el Licenciado D. Francisco Cardona Pbro. previa la bendicion é imposicion de la memorable Ceniza. Por la noche despues del Rosario se practicará el ejercicio de la Buena muerte. En el Cármen por la mañana bendicion é imposicion de la Ceniza y Misa mayor. Por la noche Via-crucis, sermón moral por el Reverendo Sr. Cura-párroco y solemne Miserere. En San Francisco de Asis, tambien Misa mayor con bendicion é imposicion de la significativa Ceniza; por la noche, Rosario, Via-crucis y una piadosa práctica á la Soledad de María Santísima. En la Concepcion Misa é imposicion de la Ceniza, y por la noche ejercicio de la Buena muerte y Rosario.
